

Leyendas y tradiciones de nuestra región

Categoría: Leyendas y tradiciones

Creado: Martes, 17 Septiembre 2019 14:15 - Última actualización: Martes, 02 Junio 2020 14:12

Visto: 908

Leyendas

Para enriquecer el acervo cultural del territorio existen leyendas que nos han acompañado desde tiempos antiguos, tal es el caso de Barranquilla, que se dice que era un jinete sin cabeza sobre un hermoso caballo y arrastraba cadenas, que era el guardia de los cocoteros y cuando alguien iba a tumbar cocos decía “oye tumba coco y deja para los demás”.

La leyenda del negrito que decían salía en el muelle, el temor del callejón de Blanca la jamaicana donde según los rumores salían muertos, así como los mitos de los jagüeyes y las ceibas que decían que poseían cualidades para los famosos “daños” que se proponían las personas así como también paraísos de limpiezas que incluían en ocasiones grandes cantidades de monedas de a uno.

Tradiciones

Pilón es un municipio ubicado en la parte sur de Granma con un arraigado y complejo proceso cultural que inició su desarrollo a partir de la presencia de inmigrantes que arribaron al territorio desde otras regiones de Cuba como Sanctis Spíritus, Santa Clara, Palma Soriano y más cercanos como Manzanillo, Campechuela, Niquero entre otros y países caribeños vecinos como Jamaica y Haití. Todo este proceso enriqueció y forma parte de las costumbres en su sentido más amplio. Formando parte de la cultura e identidad de esta localidad, las costumbres que de generación en generación se ha conservado como parte de la memoria histórica y cultural como expresión genuina de las actividades fundamentales de dedicación común de los pobladores de esta zona.

Artes culinarias

Dentro de los elementos más significativos que hacen y dan cuerpo a todo el espectáculo cultural de las tradiciones y costumbres están sin duda las artes culinarias de las cuales afloran y mantienen vigencia platos tan favoritos como el congrí, cerdo asado, harina de maíz, comidas típicas traídas que también ocupan espacios en las mesas. No pueden faltar los dulces de coco, las pullitas, harina con dulce y otros dulces más. Otros platos fueron incorporados, preparados con bacalao y frutas así como arroz congrí hecho con aceite de coco.

Juegos

- Juegos como el béisbol, el principal pasatiempo nacional están dentro de las principales acciones de nuestra población, este

Leyendas y tradiciones de nuestra región

Categoría: Leyendas y tradiciones

Creado: Martes, 17 Septiembre 2019 14:15 - Última actualización: Martes, 02 Junio 2020 14:12

Visto: 908

está presente en todos los barrios y su práctica se remonta a muchos años. Varios equipos fueron formados por la compañía Cape Cruz diseñado del central de igual nombre para muchas entidades con peloteros de mucha calidad los que tenían que jugar sin apenas realizar entrenamiento o preparación alguna. Efectuaban encuentros con pueblos cercanos como Media Luna, Niquero, Campechuela, Manzanillo y otras comunidades que contaban con equipos.

- Son parte de estas costumbres y tradiciones que identifican al pilonero las pelea de gallo, corridas de cintas, juegos de dominó, bailes de órganos, juegos de bolas, empinar papalote, juegos de trompo y otros tantos juegos más. Juegos como el Bondri fueron traídos por jamaquinos y que es una versión del Criket.